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会  議  録 

 

会 議 名 令和４年度第２回野田市文化財保護審議会 

議題及び議題毎の 

公開又は非公開の別 

（１） 委員長及び副委員長の互選について（公開） 

（２） 令和４年度事業実施状況について（公開） 

（３） 令和５年度事業計画（案）について（公開） 

（４） 災害関連文化財の文化財指定について（非公開） 

日 時 令和５年３月２０日（月） 

午前１０時３０分から正午まで 

場 所 市役所低層棟４階 委員会室 

出 席 者 氏 名 委 員  下津谷達男委員（委員長）、石田年子委員、大野要

修委員、川根正教委員 

事務局  染谷篤（教育長） 

山下敏也（教育次長兼生涯学習部長） 

安藤剛行（生涯学習課長） 

高林雅行（生涯学習課長補佐） 

大熊佐智子（生涯学習課文化財係長） 

笹川知樹（生涯学習課文化財係主任主事） 

川名 葵（生涯学習課文化財係主事）    

欠 席 委 員 氏 名 髙梨兵左衛門委員、日塔和彦委員、萩原法子委員 

傍 聴 者 １名 

議 事 

 令和４年度第２回野田市文化財保護審議会の会議結果（概要）は、次のとおりで

ある。 

大熊係長 

 

 

 

 

 

 

大熊係長 

 

染谷教育長 

 

１ 開会 

 事務局から会議が成立していることの報告及び会議の公

開、会議録作成のための録音機の使用、傍聴者についての説

明並びに会議資料の確認を受ける。 

 ただし、個人情報等の不開示情報を取り扱う部分について

は一部非公開とする。 

 

 傍聴人の入室を促す。 

 

２ 委員委嘱式 

染谷教育長から、委員に委嘱書を交付した。 



様式第３ 

 

2 

 

 

染谷教育長 

 

 

大熊係長 

 

 

大熊係長 

 

 

 

 

仮議長（染谷教育長） 

 

 

 

 

 

仮議長（染谷教育長） 

 

 

 

 

 

 

下津谷委員長 

 

大熊係長 

 

下津谷委員長 

 

 

下津谷委員長 

 

 

下津谷委員長 

 

 

３ 教育長挨拶 

（教育長挨拶） 

 

４ 出席者の紹介 

各委員から挨拶をもらう。 

 

５ 議題 

 委員の任期満了に伴い、委員長及び副委員長が改選となる

ため、委員長が選出されるまでの間、仮議長を教育長が務め

る。 

 

議長席へ移動し、進行する。 

（１） 委員長及び副委員長の選出について 

 野田市文化財保護条例施行規則第２条第１項及び第２項で

は、委員長及び副委員長各１名を置き、委員の互選とすると

規定されているが、その方法について諮りたい。 

 

「指名推薦」の声があがり、委員長の選出については、下

津谷委員の推薦に異議がなかったため、下津谷委員に決定す

る。 

 文化財保護審議会保護条例施行規則第２条第４項の規定に

より、「委員長は、委員の会議を主宰する」となっているので、

議長を交代する。 

 

 委員長席へ移動。議事進行する。  

 

 下津谷委員長に就任の挨拶を依頼する。 

 

 委員長挨拶 

（委員長挨拶） 

 

副委員長についても、委員の互選とするとあるので、その

方法について諮る。 

 

「指名推薦」の声があがり、副委員長の選手については、

髙梨委員の推薦に異議がなかったため、髙梨委員に決定する。 
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下津谷委員長 

 

 

 

下津谷委員長 

 

 

 

下津谷委員長 

 

 

事務局（安藤課長） 

 

 

下津谷委員長 

 

大野委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（大熊係長） 

 

 

 

 

 

 

下津谷委員長 

 

石田委員 

 

 

 

 本日の議題のうち「４関連文化財の文化財指定について」

は、指定案件の対象住所及び所有者情報が含まれるため非公

開とさせていただきたい。 

 

「異議なし」の声があがったため、「4災害関連文化財の調査

について」は非公開とし、公開の議題を審議したのちに審議

する。 

 

「令和 4年度事業計画実施状況について」事務局からの説明

を依頼する。 

 

（２）令和４年度事業実施状況について 

令和４年度事業実施状況について説明する。 

 

 各委員に意見・質問があるか問う。 

 

 感想になるが、郷土博物館の屋根修繕が終わったことは、

大変良いと思う。郷土博物館には、貴重な文化財が多く所蔵

されているため、改修を行ったことで、資料の保存について

もより安全に管理できるようになったことから、しっかりと

管理してほしい。 

 また、清水馬作遺跡から住居が見つかったということだが、

現在野田市では、幾つの住居が見つかっているのか。 

 

 数を全て把握はしていないが、地域としては、清水地区の

座生沼の台地付近に、弥生時代後期の住居跡がまとまってい

る。 

 また、利根川水系では、柏市にほど近い三ケ尾付近でも、

江戸時代中期や、弥生時代後期の集落が多少ある。詳細な数

は、数えていない。 

 

その他意見、質問があるか問う。 

 

文化財の貸出しについて、船形の不動王の中の絵馬を、他

県の博物館に貸し出しているようだが、気付いている方はい

るか。 
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事務局（笹川主任主事） 

 

 

 

 

 

下津谷委員長 

 

 

 

下津谷委員長 

 

 

事務局（安藤課長） 

 

 

下津谷委員長 

 

大野委員 

 

 

事務局（安藤課長） 

 

 

 

下津谷委員長 

 

 

 

下津谷委員長 

 

 

 

 

 

下津谷委員長 

 

貸出しを希望していることは知っているが、実際に何を貸

し出しているかは、市として周知していない。 

今後、貸出しに関する調査等が来た際は、どういった情報

が野田市の歴史的なデータとして蓄積されていくか確認し、

情報を共有し合うようにしていきたい。 

 

その他意見・質問があるか問う。 

 

（委員から意見・質問なし） 

 

「令和５年度事業計画（案）について」事務局から説明を依

頼する。 

 

（３）令和５年度事業計画（案）について 

令和５年度事業計画（案）について説明する。 

 

各委員に意見・質問があるか問う。 

 

鈴木貫太郎記念館の再建について、地域も再建を強く望ん

でおり、できるだけ早く青写真を見たい。 

 

２月に鈴木貫太郎記念館建設再建委員会を開催した。その

中でも説明したが、費用面が一番大変だと思うので、それも

踏まえて早期に再建を目指している。 

 

各委員に意見・質問があるか問う。 

 

（委員から意見・質問なし） 

 

（４）災害関連文化財の文化財指定について 

 この件は、非公開となっているため、傍聴人への退席を促

す。 

 

(非公開審議) 

 

議事進行を事務局に返す。 
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事務局（大熊係長） ６ 閉会 

 事務局から閉会を宣言した。 

 

 


